
G 140 лет назад (1872 г.) в Мо-
скве началось строительство 

первой в городе конножелезной дороги.
G Иванов день. Сырая земля - к урожаю хлеба.
G Долгота дня 17 часов 21 минута.

Луна убывает.Свеча
Общественно-политическая газета 

Свечинского района Кировской области

№ 69 (9255) * Четверг, 7 июня 2012 года * Издается с 1935 года * Цена свободная

Календарь

201  охраняемый природный 
объект общей площадью 395,2 тыс. га (3,28% 
от территории области) существует сейчас в 
Кировской области. 

Цифра

l В стране

l В области

l В районе

Зарегистрировать
автомобиль в любом регионе

Российские водители смогут продавать маши-
ны, не снимая с учета, и регистрировать в лю-
бом регионе вне зависимости от места постоян-
ного проживания, сообщил РИА Новости началь-
ник управления надзорной деятельности главно-
го управления по обеспечению безопасности до-
рожного движения МВД РФ Александр Борисов.

Он напомнил, что сейчас на рассмотрении Госду-
мы находится проект федерального закона «О го-
сударственной регистрации транспортных средств 
в РФ», который устанавливает единые требования 
к порядку допуска транспортных средств к участию 
в дорожном движении. Со своей стороны, Госав-
тоинспекция разработала проект новой версии ад-
министративного регламента по исполнению госу-
дарственной функции по регистрации автомото-
транспортных средств и прицепов к ним, который 
содержит ряд важных новелл. В нем также преду-
смотрена реализация отдельных положений зако-
нопроекта на практике до его принятия.

РИА «Новости».

Оперативное совещание глава ад-
министрации  района Д.Н. Гребенкин 
начал с вопроса завершения  весенне-
полевых работ в сельском хозяйстве. 
Заведующий отделом сельского хо-
зяйства В.И. Грехнев доложил, что 
сев яровых зерновых завершен, посе-
яно 1258 га - 79 % к плану. Продолжа-
ется сев однолетних трав на подкорм-
ку. В текущем сезоне все хозяйства, 
кроме ООО «Шмелево», не выпол-
нили план сева яровых зерновых. По 
надоям молока на прошедшей неделе 
произошло снижение на 0,4 кг по срав-
нению с аналогичным периодом про-
шлого года. Реализация молока также 
ниже на 170 кг аналогичного перио-
да прошлого года. Причины снижения 

будут выявлены по каждому хозяйству 
отдельно. Глава администрации осо-
бое внимание обратил на то, что план 
сева яровых зерновых не выполняется 
уже не первый год. Заведующему от-
делом необходимо проанализировать 
ситуацию и сделать выводы. 

Далее Д.Н. Гребенкин отметил, что 
в области с 1 июня  по 1 июля распо-
ряжением губернатора объявлен ме-
сячник по благоустройству населен-
ных пунктов области. В связи с этим 
на оперативном совещании снова 
прозвучало обращение к руководите-
лям бюджетных и других учреждений 
и организаций района, поселка Свеча 
и к жителям о благоустройстве приле-
жащих территорий, обновлении фаса-

дов зданий и проведении других ра-
бот, чтобы места, где мы живем и ра-
ботаем, выглядели ухоженными.

Заведующий сектором ГОиЧС, на-
чальник ЕДДС И.А. Шабалин доло-
жил, что мероприятия по подготов-
ке к пожароопасному периоду прове-
дены в полной мере. На текущей не-
деле должна быть завершена опаш-
ка населенных пунктов Свечин-
ского сельского поселения. Единая 
дежурно-диспетчерская служба при 
администрации района, приступившая 
к работе с 24 апреля, технически обе-
спечена в полном объеме. Корректиру-
ются паспорта района в целом и насе-
ленных пунктов района, в частности.  
В настоящее время один из специали-
стов находится на учебе, остальные 
пройдут обучение в октябре 2012 года. 

Пресс-служба 
администрации района.

На планерке у главы
l Оперативное совещание

l Человек труда

САМОЕ ТРУДНОЕ -
ПРИУЧИТЬ

СТАДО К ПАСТБИЩУ

Уважаемые читатели!
В лесах Кировской области - пожароопасный 

период. Если вы заметили угрозу лесного пожа-
ра, немедленно сообщите об этом по федераль-
ному номеру 8-800-100-94-00 или в региональ-
ный пункт диспетчерского управления по теле-
фону (8332) 64-34-28.

Сколько корова дает молока
Сведения о ежедневных надоях молока по хо-

зяйствам района на 6 июня 2012 года (по данным 
отдела сельского хозяйства).

Первый показатель – средний надой молока от 
коровы (в килограммах); второй  - плюс, минус по 
сравнению с соответствующим периодом прошлого 
года; третий – валовой надой (в центнерах).   

«Октябрьское» 18,4 -2,1 31,3
«Шмелево» 16,7 -1,7 37,6
«18 Марта»  12,7 +2,6 42,6
«Память Ильича»  11,4 -1,0 17,1
«Надежда» 10,8 -2,4 16,9
им. Свердлова 9,5 +1,1 2,5
«Новый Ацвеж» 9,3 -1,0 7,0
По району 13,6 -0,1 154,8

Соб. инф.

Сосудистый центр
в г. Советске

5 июня в сосудистом центре Советской ЦРБ 
побывали и.о. главы департамента здравоохра-
нения Е.Д. Утёмова и делегация главных врачей 
и неврологов учреждений здравоохранения юго-
западных районов Кировской области, тех, кото-
рые по территориальному признаку прикреплены 
к первичному сосудистому центру. 

Как сообщили в департаменте здравоохране-
ния, отделение для кардиологических больных в 
центре работает с декабря 2011 г., а лечением не-
врологических больных здесь начали заниматься 
весной текущего года. Сейчас сосудистый центр 
в г. Советске работает на полную мощность: раз-
вёрнуто 30 коек кардиологического профиля и 30 
неврологического. Всего на территории области 
функционирует четыре сосудистых центра: реги-
ональный (на базе Кировской областной клиниче-
ской больницы) и три первичных (на базе Совет-
ской ЦРБ, Слободской ЦГБ и Кировской город-
ской клинической больницы № 1).

Е.Д. Утёмова подчеркнула: первичный сосуди-
стый центр важен не только для Советского рай-
она, но и для тех муниципальных образований, 
которые за ним закреплены. Здесь созданы все 
условия для лечения и ранней реабилитации па-
циентов с острой сосудистой патологией. Задача 
главных врачей из больниц с прикреплённых тер-
риторий - наладить чёткое взаимодействие с со-
судистым центром. 

Пресс-центр правительства Кировской области.

В начале 90-х семья 
Бузмаковых переехала в 
деревню Салтыки Сло-
бодского района. Здесь 
Василий впервые был 
назначен на должность 
пастуха колхозного ста-
да. Пастбищные угодья 
были небольшими,  по-
этому пасти скот при-
ходилось на участках,  
огороженных электро-
изгородью,  чтобы коро-
вы всю траву в округе не 
приминали.

Через некоторое вре-
мя колхоз в Салтыках 
развалился. Василий пе-
реехал в село Святское 
Белохолуницкого райо-
на,  где отпастушил два 
сезона. Однажды,  загля-
нув в местный центр за-
нятости населения,  он 
узнал,  что в деревне 
Шмелёво Свечинско-
го района требуется па-
стух. Не долго раздумы-
вая,  решился на переезд.  
Первое,  что удивило его 
в деревне,  – обширные 
пастбища с сочной тра-
вой.

- Сажусь на лошадь в 
4 утра,  выпускаю стадо 
по холодку в поле,  а в 
10  - 11 часов веду тёлок 
(а их в гурте – 87)  об-
ратно в загон,  где они 
отдыхают до 2-х часов  
дня,  - рассказывает па-
стух. – В 7 – 9 вечера 
возвращаемся с паст-
бища. Ночуем с женой 
(она – сторож)  в бре-
венчатом домике возле 
загона – охраняем ста-
до.

На вопрос «Трудно ли 
целые дни и ночи в те-
чение всего пастбищно-
го периода проводить в 
компании животных и 
назойливой мошкары?» 
Василий отвечает,  что 
это дело привычки.

- Многим кажется,  
что труд пастуха – непо-
сильная работа.  В дей-
ствительности,  самое 
трудное – это приучить 
молодое стадо к пастби-
щу: телки,  никогда не 
бывавшие на воле,  раз-
бегаются в разные сто-
роны.

В течение первых не-
скольких дней Васи-
лий скучковывает не-
разумное стадо.  Для того 
чтобы его подопечные 
не заходили далеко,  па-
стух,  вспомнив опыт ра-
боты в Салтыках,  соору-
дил электроизгородь.

По итогам работы за 
прошлый год Василий 
добился хороших при-

весов и даже превысил 
доведенный план. Зоо-
техник ООО «Шмеле-
во» Ирина Алексеевна 
Огородова уверена,  что 
и в этом году один из 
лучших пастухов хозяй-
ства порадует руковод-
ство колхоза отличными 
привесами.

Ирина Константинова.
Фото Сергея Загребина.

Василия Бузмакова из ООО «Шмелёво» мож-
но с полным правом назвать профессиональным 
пастухом. Ещё во время учёбы в школе дерев-
ни Бузмаковы Афанасьевского района он помо-
гал маме, работавшей на животноводческой фер-
ме, а после окончания учёбы руководство колхо-
за попросило ответственного и исполнительного 
Василия остаться в хозяйстве.
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l Законодательное собрание

ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

l Человек и закон

SMS - СООБЩЕНИЯ
 ● Свобода слова

Прокуратурой в образовательных 
учреждениях района проверено соблю-
дение санитарных правил, а также Пра-
вил пожарной безопасности. В результа-
те проверок выявлены многочисленные 
нарушения, которые свидетельствуют 
о том, что безопасность обучающихся в 
них не обеспечена.

Наиболее неудовлетворительно склады-
вается ситуация в школе п. Свеча, где ав-
томатическая пожарная сигнализация экс-
плуатируется с отключенными шлейфами, 
то есть в случае возникновения возгорания 
сигнализация не сработает. При этом неко-
торые эвакуационные выходы заколочены, 
а аварийное освещение на путях эвакуации 
работает не везде. Источников возможного 
возгорания предостаточно: электропровод-
ка эксплуатируется с оголенными участка-
ми, соединения в ней выполнены с наруше-
нием действующих стандартов. Далеко не 
все первичные средства пожаротушения ис-
правны - в порошковых огнетушителях нет 
давления, поскольку их не перезарядили.

Санитарное состояние помещений также 
явно не на пользу детскому здоровью. Му-
сорные контейнеры переполнены, из-за чего 
как мусор, так и пищевые отходы складиру-

ются на земле. Ежедневные уборки терри-
торий не проводятся, поэтому на участках у 
школы лежит мусор, в том числе строитель-
ный ещё от прошлогодних ремонтов. Участ-
ки не оборудованы забором, искусственным 
освещением, нет спортивных площадок с 
твердым покрытием. Фарфоровая посуда в 
столовой со сколами и трещинами.

Пол и стены коридоров здания школы на 
ул.Октябрьской не отремонтированы, экс-
плуатируются с дефектами в виде трещин 
и сколов. Крыльцо этого здания покрытия 
вообще не имеет, поэтому части металли-
ческой арматуры выступают на значитель-
ную высоту и мешают проходу.

Для устранения данных нарушений в от-
ношении директора школы прокуратурой 
района возбуждены производства об адми-
нистративных правонарушениях, которые 
направлены на рассмотрение в Роспотреб-
надзор, суд и государственному пожарно-
му инспектору. Также в районный суд про-
куратурой направлено заявление об обязы-
вании школы и её учредителя обеспечить 
безопасность учащихся и устранить все 
имеющиеся нарушения санитарных пра-
вил и Правил пожарной безопасности.

П. Медведев,
прокурор района.

28 мая
Согласно Указу губернатора Киров-

ской области Н.Ю. Белых № 56 «Об 
источниках официального опубликова-
ния законов Кировской области» уста-
навливается, что газета «Вести. Киров» 
является одним из основных источни-
ков официального опубликования зако-
нов Кировской области.

Все принятые за семнадцать лет Ки-
ровской областной думой и Законода-
тельным собранием Кировской обла-
сти законы (с № 1-ЗО от 15.06.1995 г. 
по № 149-ЗО от 4.05.2012 г.)  были опу-
бликованы в газете «Вятский край».

30 мая
Заместитель председателя ОЗС В.Н. 

Гукасов и депутат Государственной 
думы К.И. Черкасов посетили сборный 
пункт военного комиссариата области.

Основная цель визита депутатов 
– познакомиться с кировчанами-
новобранцами,  которые отправляются 
служить,  и предложить им реальную 
помощь и поддержку,  если те,  напри-
мер,  окажутся в сложной ситуации.

В Управлении службы занятости на-
селения области прошёл конкурс про-
фессионального мастерства специали-
стов по трудоустройству представите-
лей рабочих профессий. 

В рамках конкурса заместитель пред-
седателя ОЗС М.В. Курашин встретил-
ся с инспекторами службы занятости 
населения по Кировской области в 
неформальной обстановке.

31 мая
Председатель Законодательного со-

брания Кировской области А.М. Иво-
нин принял участие в заседании Сове-
та законодателей Российской Федера-
ции при Федеральном собрании Рос-
сийской Федерации. Это первое заседа-
ние в таком формате – ранее этот Со-
вет был при палате регионов Федераль-
ного собрания.

А.М.  Ивонин сообщил:
- Одним из вопросов, стоящих на по-

вестке, - «Совершенствование законо-
дательного процесса и формирование 

системы подготовки и сопровождения 
законодательных инициатив субъектов 
Российской Федерации» - напрямую ка-
сается деятельности парламента Ки-
ровской области и его сотрудничества 
с Государственной думой. Со стороны 
ОЗС никогда не бывает задержек с об-
суждением законопроектов, поступа-
ющих к нам на отзыв из думы. А вот 
большинство наших законодательных 
инициатив (и не только наших, но и от 
других субъектов Федерации) не рас-
сматриваются годами, а затем успеш-
но забываются. С.Е. Нарышкин пообе-
щал, что новый созыв депутатов будет 
более внимательно относиться к иници-
ативам из регионов…

Советом было рассмотрено обраще-
ние депутатов Костромской областной 
думы к В.В. Путину, С.Е. Нарышкину и 
В.И. Матвиенко о принятии федераль-
ного закона об установлении мер соци-
альной поддержки «детям войны». Для 
законодателей Кировской области про-
блема отсутствия такого закона ак-
туальна: ещё в 2007 году собранием в 
Госдуму внесён проект закона «О внесе-
нии изменений в Федеральные законы «О 
ветеранах» и «О государственной соци-
альной помощи», предусматривающий 
распространение мер соцподдержки 
на детей участников Великой Отече-
ственной войны, погибших (умерших) в 
период Великой Отечественной войны, 
если на день гибели (смерти) им не ис-
полнилось 18 лет и они не были усынов-
лены. К сожалению, тогда наша ини-
циатива не нашла поддержки в Прави-
тельстве РФ, хотя и была поддержана 
пятнадцатью субъектами страны. Нам 
сообщили, что Совет Федерации наме-
рен разработать модельный закон, по 
которому законодатели регионов смо-
гут принять свои,  более конкретные.

1 июня
Рабочей группой комитета по ЖКХ 

при Общественной палате разработан 
проект «Социальный калькулятор». 

По инициативе заместителя предсе-
дателя ОЗС М.С. Созонтовой состоя-
лось его детальное обсуждение.

31 мая депутаты-аграрии Законода-
тельного собрания Кировской области 
Н.Г. Бусыгин, С.С. Гущин, Н.П. Кисе-
лев, В.Н. Ягдаров, В.В. Яговкин приня-
ли участие в выездном заседании колле-
гии областного департамента сельско-
го хозяйства и продовольствия, которое 
прошло в Зуевском районе.

Вопросы организации заготовки 
кормов,  проведения пастбищного пе-
риода,  ухода за посевами сельхозкуль-
тур определили актуальность расши-
ренного заседания коллегии,  в состав 
которой входят шесть депутатов Зако-
нодательного собрания области. 

Зуевский колхоз им. Ленина под 
руководством Г.В. Дудырева неслу-
чайно был выбран местом проведе-
ния мероприятия,  так как в этом хо-
зяйстве созданы и эффективно дей-
ствуют зеленый и сырьевой конвей-
еры для заготовки высококачествен-
ных кормов. 

По данным ФГУ Государственный 
центр агрохимической службы «Ки-
ровский»,  не более 2 процентов сель-
хозпредприятий области заготавлива-
ют первоклассные корма для круп-
ного рогатого скота,  многие же,  не 
считаясь с затратами,  закладывают в 
траншеи корма невысокого качества - 
более 20  процентов неклассных.

Перед сельхозпроизводителями об-
ласти поставлена задача по сохране-
нию показателей прошлого года по 
производству грубых и сочных кормов 
и по урожайности зерновых. 

На сегодняшний день,  отмечают 
депутаты-аграрии,  финансируются 
все ключевые направления областных 
программ,  включая техническую мо-
дернизацию,  развитие элитного семе-
новодства,  племенного животновод-
ства,  стимулирование решения кадро-
вых проблем и др. По состоянию на 1 
мая на поддержку отрасли направлено 
804 млн. рублей (в том числе из област-
ного бюджета - 509 млн. рублей).

Основные направления повышения 
устойчивости сельскохозяйственного 
производства отражены в законе Ки-
ровской области «О сохранении пло-
дородия земель сельскохозяйственно-
го назначения Кировской области на 
основе биологизации»,  принятом в 
2003 году (новая редакция – 2009 год). 
Требования законодательства необ-
ходимо выполнять,  особенно в части 
кормопроизводства,  которое с учетом 
зональных особенностей должно быть 
поставлено на научную основу,  вклю-
чающую передовые достижения науки 
и практики.

ИАУ ОЗС.
Подробно на сайте http://zsko.ru

КОРМАМ – ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО

В канун Международ-
ного дня защиты детей 
председатель местного 
отделения партии «Спра-
ведливая Россия» в Све-
чинском районе Г.И. Ма-
нина и член партии Г.И. 
Буркова вручили ребя-
там Свечинского детско-
го дома подарок – цифро-
вую видеокамеру. 

В целях благотворитель-
ной помощи детским до-

мам и школам-интернатам, 
а также развития творче-
ского начала у детей и во-
влечения их в творческую 
деятельность региональное 
отделение партии «Спра-
ведливая Россия» объяви-
ло конкурс видеофильмов 
«Отражение», в рамках ко-
торого детям предлагает-
ся снять короткометраж-
ный фильм о своей жизни. 
По замыслу организаторов 
конкурса, эти видеофильмы 

помогут взрослым увидеть 
проблемы глазами детей. 

Свою работу ребята 
должны представить до 31 
июля, экспертный совет 
подведет итоги до 20 авгу-
ста, а награждение победи-
телей состоится 1 сентября.

Чтобы в конкурсе смог-
ли участвовать все детские 
дома, организаторы конкур-
са дарят им видеокамеры.

Елена Демина.
Фото Сергея Загребина.

l Конкурс

В ПОДАРОК - ВИДЕОКАМЕРА

БЕЗОПАСНОСТЬ ДЕТЕЙ
ДОЛЖНА БЫТЬ ОБЕСПЕЧЕНА

Продолжаем публикацию поступив-
ших сообщений и ждём новых на номер 
8-953-943-62-66. 

*Кто должен убирать подъезды в 
многоквартирных домах?

А.Ю. Соколов, директор МУП «Све-
чинское теплоэнерго»:

- Решением Свечинской поселковой 
думы от 25.04.2012 года № 16/90 «О внесе-
нии изменений в решение Свечинской по-
селковой думы от 16.12.2011 года № 11/67» 
утверждён перечень работ, входящих в со-

держание и ремонт для нанимателей жи-
лых помещений по договорам социально-
го найма и договорам найма жилых поме-
щений государственного и муниципально-
го жилищного фонда и собственников жи-
лых помещений, которые не приняли ре-
шение о способе управления многоквар-
тирным домом. Санитарная уборка подъ-
ездов в перечень не включена. Таким об-
разом, уборку подъездов осуществляют на-
ниматели, собственники и арендаторы са-
мостоятельно.

Рубрику ведёт Ирина Константинова.
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Уважаемые работники и ветераны 
системы социальной защиты населения!

Примите сердечные поздравления  с 
профессиональным праздником! 

Социальный работник – олицетво-
рение долга, ответственности и милосердия. Ваша 
благородная миссия основана на гуманном и терпели-
вом служении пожилым людям, детям, инвалидам – 
всем, кто нуждается в поддержке государства. 

Забота о людях – одна из важнейших задач реги-
ональной власти. Мы должны делать все возможное 
для  комфортной жизни каждого жителя области. 
На это направлены  многие программы социально-
экономического развития региона, в том числе целевые 
программы социальной поддержки населения, которые  
реализуются  на протяжении ряда лет. 

Сотни тысяч жителей Кировской области ежегод-
но получают социальную поддержку. Для каждого из 
них социальный работник является не просто офици-
альным лицом, оказывающим действенную помощь, но 
именно тем человеком, которому можно поведать о 
своих проблемах и услышать слова утешения, добрый 
совет.  Уверен, что ваша инициативная, творческая  
работа и впредь будет нести добро людям, нуждаю-
щимся в заботе и поддержке. 

Искренне желаю вам и вашим близким здоровья и  
благополучия,  счастья и успеха во всех делах!

Н.Ю. Белых,
губернатор  Кировской области.

G   G   G
Уважаемые работники сферы социальной защиты 

населения!
Примите сердечные поздравления с профессиональ-

ным праздником. 
Вы посвятили свою жизнь благородному делу – 

делу помощи людям, оказавшимся в трудной жиз-
ненной ситуации. Благодаря вам государственная 
поддержка социально незащищенных слоев населения 
действительно становится по-настоящему эффек-
тивной.

Хотелось бы пожелать вам в этот праздничный 
день терпения, выдержки, крепкого здоровья.  Пусть 
слова признательности тех, кому вы помогли, посто-
янно звучат в ваш адрес! 

 Н.Д. Бусыгин,
глава Свечинского района;                                  

 Д.Н. Гребёнкин,
глава администрации Свечинского района. 

l 8 июня - День социального работника

Сначала их обязан-
ности были прежними,  
однако со временем их 
круг значительно рас-
ширился. С 2005 года со-
трудники отдела ПФ 

В этом году социаль-
ные работники  в две-
надцатый раз отмечают 
свой профессиональный 
праздник. Установлен-
ный Указом Президента 
РФ от 27 октября 2000 
года «О Дне социально-
го работника», он впер-
вые отмечался 8 июня 
2001 года. 

Сегодня работники 
Свечинского комплекс-
ного центра социально-
го обслуживания населе-
ния проводят работу по 
оказанию помощи и под-
держке  граждан по раз-
личным направлениям. 
Чтобы повысить каче-
ство оказываемых услуг,  
мы постоянно вводим 
новые социальные тех-
нологии,  например: соз-
дана «Мобильная бри-
гада»,  работает «Служ-
ба социального сопро-
вождения семей»,  «Со-
циальная экспедиция»,  
применяется участковый 
принцип работы,  в этом 
году открыта школа ком-
пьютерной грамотности 
для гражданам пожилого 
возраста «Хочу все знать». 
С целью повышения ква-
лификации с сентября 
по май работники цен-
тра проходят обучение в 
«Школе социального ра-
ботника»,  созданной при 
учреждении.

В Свечинском ком-
плексном центре соци-
ального обслуживания 
43 сотрудника,  для ко-

торых работа не просто 
профессия,  а образ жиз-
ни. Они ежедневно при-
ходят на помощь нуж-
дающимся людям: оди-
нокому старику,  ребен-
ку,  инвалиду,  каждому,  
кто оказался в сложной 
жизненной ситуации. 

Хочется сказать осо-
бые слова благодарности 
за преданность своему 
делу работникам,  кото-
рые более 15 лет трудят-
ся в учреждении и ока-
зывают помощь нуждаю-
щимся в ней гражданам: 
заведующей отделени-
ем социального обслу-
живания на дому Еле-
не Николаевне Ивано-
вой,  социальным работ-
никам - Тамаре Никола-
евне Ердяковой,  Зинаи-

де Алексеевне Митяши-
ной,  Татьяне Васильев-
не Девятериковой. 

У нас каждый работ-
ник на своем месте: тру-
долюбивая и отзывчи-
вая Наталья Михайловна 
Борцова,  специалист по 
социальной работе,  без 
нее не проходит ни одно 
мероприятие в учреж-
дении; исполнитель-
ная,  знающая своё дело 
Юлия Витальевна Плет-
нева,  главный бухгал-
тер; молодые,  но очень 
энергичные и инициа-
тивные заведующие от-
делениями - Анна Вита-
льевна Ляпунова,  Оль-
га Александровна Дуди-
на,  психолог Анна Алек-
сандровна Петровци,  
бухгалтер Татьяна Ми-

хайловна Бусыгина,  ин-
спектор по кадрам  Алеся 
Владимировна Доронина.

В канун профессио-
нального праздника я вы-
ражаю признательность 
всем социальным работ-
никам учреждения за до-
бропорядочность,  тер-
пение,  стремление под-
держать тех,  кто в этом 
нуждается.  От души по-
здравляю всех работников 
системы социальной за-
щиты с Днем социально-
го работника,  желаю до-
брого здоровья,  счастья,  
семейного благополучия,  
неиссякаемой энергии на 
долгие-долгие годы.

 Ю. Плотникова,
директор 

Свечинского КЦСОН.
Фото Сергея Загребина.

начисляют ежемесяч-
ные денежные выплаты 
некоторым категориям 
граждан,  с 2007-го – ра-
ботают с материнским 
капиталом,  а также на-

значают единовремен-
ные денежные выпла-
ты по указу Президен-
та РФ ветеранам ко Дню 
Победы.

Сегодня Мария Бо-
рисовна  –  г л а вный 
специалист-эксперт по 
назначению и перерас-
чёту пенсий. Под её не-
посредственным руко-
водством в отделе рабо-
тают специалисты по на-
значению и перерасчёту 
пенсий - Татьяна Васи-
льевна Бусыгина и Лю-
бовь Ивановна Фофано-
ва,  специалист-эксперт 
по оценке пенсионных 
прав Валентина Юрьев-
на Кротова,  которые на-
значают пенсии и ежеме-
сячные денежные выпла-
ты,  ведут приём граждан. 
Совсем недавно в отделе 
появился новый сотруд-
ник – специалист по со-
циальным выплатам Оль-
га Александровна Коря-
ковцева,  которая быстро 
прошла период адапта-
ции благодаря помощи и 
поддержке коллег.

Спецификой своей ра-
боты Мария Борисов-

на считает постоянное 
общение с людьми,  в 
основном с пенсионе-
рами,  которые неред-
ко обращаются к ней за 
разъяснениями наибо-
лее сложных моментов 
в области пенсионно-
го законодательства. На 
сегодняшний день,  на-
пример,  много вопросов 
в связи с неполной нор-
мативной базой вызыва-
ет назначение накопи-
тельной части пенсий с 
1 июля этого года.

В рамках сотрудниче-
ства с органами местного 
самоуправления Мария 
Борисовна часто бывает в 
населённых пунктах сель-
ского поселения,  где об-
щается на «пенсионные» 
темы с местным населе-
нием. Как правило,  чаще 
всего жителей села вол-
нуют вопросы валориза-
ции – дополнительных 
выплат к пенсии за совет-
ский стаж работы и буду-
щая индексация пенсий.

Неотъемлемой частью 
работы является взаимо-
действие с правоохрани-
тельными органами,  в 

ВСЕГДА ПРИЙТИ НА ПОМОЩЬ -
РАБОТА И ОБРАЗ ЖИЗНИ

Олицетворение долга
и милосердия

частности,  с прокурату-
рой,  сотрудники которой 
проверяют законность 
использования средств 
материнского капитала.

Иногда в отдел ПФ 
поступают письменные 
обращения с просьбой 
подтвердить стаж ра-
боты свидетельскими 
показаниями,  опреде-
лить право на досроч-
ную пенсию. В связи с 
этим Мария Борисовна 
выезжает на места,  где 
раньше трудились граж-
дане,  опрашивает сви-
детелей и много време-
ни проводит в архиве.

Объём работы сотруд-
ников отдела большой: 
постепенно появляют-
ся дополнительные на-
правления в работе,  а 
численность сотрудни-
ков в отделе остаётся 
прежней.

Отвлечься от компью-
тера и бумажной рабо-
ты помогают нечастые,  
но традиционные меро-
приятия – празднование 
Международного жен-
ского дня,  когда все со-
трудницы отдела,  про-

БЫТЬ ПОЛЕЗНОЙ - ЗДОРОВО!

В 2001 году функции назначения и перерасчёта 
пенсий из отдела социальной защиты населения пе-
редали в отдел Пенсионного фонда. В связи с этим 
Мария Борисовна Шумихина и ещё несколько спе-
циалистов отдела перешли во вновь образовавшую-
ся структуру.

явив кулинарную фан-
тазию,  устраивают кон-
курс приготовленных 
дома блюд,  или про-
фессиональный празд-
ник – День социального 
работника,  когда всем 
коллективом отдел ПФ 
выезжает на природу.

С особой нежностью 
Мария Борисовна от-
носится к своим детям 
и внукам. Для них она 
с удовольствием гото-
вит вкуснейшие блю-
да из мяса,  печёт румя-
ные пироги и блины. Со 
старшим внуком Димой 
и младшим Глебом Ма-
рия Борисовна часто об-
щается по телефону и с 
нетерпением ждёт их на 
летние каникулы. А со 
дня на день станет ба-
бушкой третий раз,  чему 
безумно рада.

- Я люблю свою се-
мью и работу,  - говорит 
она. – Когда чувствуешь 
себя полезной близким 
людям,  коллегам и на-
селению – это просто 
здорово!

Ирина Константинова.
Фото Сергея Загребина.
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Кредитный
потребительский кооператив 

«Котельничский»              
ВЫДАЕМ ЗАЙМЫ

ПОД  МАТЕРИНСКИЙ 
КАПИТАЛ 

на приобретение
и строительство жилья.
Тел.: 8 (83342) 4-34-56,

8-912-704-74-34.
 г.  Котельнич, ул. Советская, 73

ПОГОДА
8 июня
Облачно,  возможен дождь,  ветер юго-восточный,  5 м/с,  темпера-

тура воздуха ночью +160,  днем +270,  давление 737мм рт.  ст.
9 июня
Пасмурно,  возможен дождь,  ветер юго-западный,  4 м/с,  темпера-

тура воздуха ночью +180,  днем +190,  давление 740  мм рт.  ст.
По данным Gismeteo.

3 сруб 3,2х3,2. Òел. 
6-57-18 (звонить с 20 до 22 
часов).

3 2-комнатная квар-
тира, площадь 45,9 кв. м, 1 
этаж, солнечная сторона. 

Òел.: 8-919-520-90-96, 
2-30-84.

ПРОДАЮТСЯ

Уважаемые 
покупатели!

В  м а г а з и н е 
“ СОЛ Н Ы Ш КО ”  в ы 
можете приобрести б/у учебники. 
Ждем вас по адресу: ул. Кирова, 5.

Благодарим
Выражаем сердечную бла-

годарность приходу Николь-
ского храма, работникам 
кафе «Березка», родным, 
близким, соседям, всем тем, 
кто оказал поддержку и по-
мощь в организации похо-
рон Евгения Михайловича 
Устинова.

Ðодные.

ПРИГËАШАЕМ НА ПРОСМОÒР ФУÒБОËЬНЫХ МАÒЧЕЙ Чемпи-
оната Европы на большом экране в летнем кафе, находя-
щемся на площади рынка. ЦЕНЫ НА ÒОВАР СНИЖЕНЫ.

ВНИМАНИЮ НАËОГОПËАÒЕËЬЩИКОВ!
 8 иþня 2012 года с 10 часов в зале заседаний администра-

ции Свечинского района (по адресу: п. Свеча, ул. Октябрьская, 
20) проводится бесплатный КОНСУËЬÒАÒИВНЫЙ СЕМИНАР с 
участием специалистов Управления Федеральной налоговой 
службы по Кировской области по актуальным вопросам налого-
обложения. В ходе семинара налогоплательщики смогут задать 
интересующие их вопросы. Приглашаются юридические лица, 
индивидуальные предприниматели, физические лица. Справки 
по телефону 2-24-72.

Внимание!
В магазине «Универмаг» 

Свечинского райпо РАС-
ПРОДАЖА текстильных из-
делий производства фа-
брик г. Иваново!

Полотенца кухонные от 23 
рублей, полотенца банные 
от 85 рублей, комплекты по-
стельного белья от 470 ру-
блей, одеяла от 360 рублей, 
подушки с различными на-
полнителями от 120 рублей, 
покрывала (шелк) 
от 570 рублей. 
Мы находимся по 
адресу: п. Свеча, 
ул. Свободы, 12.

КУПËЮ мотовелосипед 
на запчасти. Òел. 8-919-507-
40-32 (звонить после 17.00).

В магазине «ИВАНОВСКИЙ ТЕКСТИЛЬ»
НОВОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ ТОВАРА. Приглашаем за покупками по адресу: 
ул. Карла Маркса, 11 (Дом быта, 2 этаж).

Ацвежская сельская библи-
отека, одна из старейших би-
блиотек района,  отметила свой 
115-летний юбилей.

Первое упоминание в исто-
рических документах по по-
воду открытия библиоте-
ки в селе Ацвеж  относится к 
1897 году,  сведений о ее  де-
ятельности в дореволюцион-
ный период нет. Известно,  
что в 1918 году в доме высе-
ленного священника был от-
крыт народный дом,  там же 
разместилась и библиотека. 
Работу по обустройству про-
водил Александр Павлович 
Луппов.  Энергичный,  неуто-
мимый просветитель,  он вы-
ступал с докладами,  играл на 
сцене народного дома,  орга-
низовывал комитеты бедно-

l Культура

ты. Вместе с сельской интел-
лигенцией ходил по деревням 
и вел разъяснительную рабо-
ту,  устраивал чтения вслух га-
зет и книг с последующим об-
суждением прочитанного. 

За прошедшие годы мно-
гое изменилось в деятельно-
сти библиотеки,  сейчас на 
селе это информационный 
и культурный центр,  книж-
ный  фонд которого содер-
жит более 6200  экземпляров.  
Уже 30  лет заведует библио-
текой  Татьяна Геннадьевна 
Демина.

На празднике гости совер-
шили экскурс в историю би-
блиотеки,  также своими вос-
поминаниями о работе здесь  
поделилась А.П.  Долгих.  Глав-
ным достоянием  любой би-
блиотеки являются ее чита-

тели,   в этот день лучшие из 
них были отмечены благодар-
ственными письмами.

Библиотеку и ее читателей 
с юбилеем поздравили  глава 
администрации  Свечинского 
сельского поселения А.В. Пе-
ресторонин,  директор МКУК 
«Свечинская МБС» В.В. Сози-
нова и читатели. Сюрпризом 
для всех стало выступление 
юных книголюбов,  гостей из 
Свечи Вали  Деминой и Кати 
Гордиенко,  которые порадо-
вали зрителей загадками,  сти-
хами и песнями.

Праздник завершился,  но 
хочется верить,  что этот очаг 
культурной жизни на селе не 
погаснет,  а будет еще долго 
греть души читателей.

И. Великоредчанина.
Фото автора.      

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ, БИБЛИОТЕКАПОВЕДАЛИ
О СВОИХ

ПРОБЛЕМАХ 
24 мая состоялась встреча 

актива ветеранов Свечинско-
го района с помощником де-
путата Государственной думы 
РФ О.Д. Валенчука А.В. Бе-
ляевым. 

Андрей Викторович расска-
зал ветеранам о деятельно-
сти О.Д. Валенчука в Госду-
ме,  а также о большой обще-
ственной работе и благотво-
рительных акциях,  проводи-
мых депутатом,  и передал от 
него подарки свечинским ве-
теранам.

В свою очередь ветераны на 
этой встрече обозначили ряд 
проблем,  волнующих жите-
лей района.  В частности,  го-
ворили о несовершенстве 
многих законов,  касающихся 
разных сторон жизни. Наибо-
лее остро звучали вопросы о 
качестве медицинских услуг,  
об обеспечении лекарствен-
ными средствами,  о сокраще-
нии койко-мест в районной 
больнице,  отсутствии врачей 
(например,  хирурга),  о затя-
нувшейся процедуре лицен-
зирования на предоставление 
ФАПами фармацевтических 
услуг. Ветераны приводили 
конкретные примеры некор-
ректного отношения некото-
рых врачей Свечинской ЦРБ 
к пациентам.

Также была высказана оза-
боченность тем,  что в ма-
газины все больше завозит-
ся сельхозпродукция зару-
бежных производителей,  в то 
время как жители района из-
лишки со своего огорода вы-
нуждены везти на свалку,  так 
как их не принимают в мага-
зин. Чтобы решить эту про-
блему,  ветераны предложили 
открыть кооператив по закуп-
ке сельхозпродукции.  Беспо-
коит ветеранов и ситуация в 
сельхозпредприятиях района,  
когда они постепенно разва-
ливаются,  а следом уходит 
жизнь из деревень и сел. 

Все,  о чем говорили на 
встрече,  помощник депута-
та записал,  отметив при этом 
активность ветеранов и акту-
альность поднятых ими во-
просов.

К. Исакина,
председатель 

районного совета ветеранов. 

l В совете ветеранов

Меньше месяца осталось до окончания подписного 
периода на 2 полугодие  2012 года.

Районную газету можно выписать с доставкой на дом 
в отделениях почтовой связи или у почтальона, а также 
в редакции и здесь же ее получать.

Читатели, оформившие подписку на полгода, могут при-
нять участие в традиционном РОЗЫГРЫШЕ ПРИЗОВ.

НЕ  ЗАБУДЬТЕ  ПРО  ПОДПИСКУ
НА РАЙОННУЮ ГАЗЕТУ «СВЕЧА»

К сведению населения
Администрация Свечинского 

района  информирует население о 
намерениях   предоставить земель-
ный участок  в аренду. 

Характеристика земельного 
участка:

местоположение: д. Огрызки 
(район бывшей фермы);

категория земель:  земли насе-
ленных пунктов;

разрешенное использование: 
складирования леса и пиломате-
риалов;

площадь: 300  кв. метров (ориен-
тировочная).

Граждане и юридические лица, 
желающие приобрести вышеука-
занный  земельный участок, могут 
обратиться с заявлением в течение 
месяца с момента публикации по 
адресу: пгт Свеча, ул. Октябрьская, 
20. Телефон для справок (83358) 
2-19-19.

ТОЛЬКО
В СУББОТУ!!!
9 июня в ЦКиД
с 9 до 13 часов
ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА

ювелирных изделий
по цене 1900  руб.  за 1 г золота! 

СЕРЕБРО,
ОБМЕНИВАЕМ

СТАРЫЕ ИЗДЕЛИЯ НА НОВЫЕ. 

КУПИМ ЛОМ.


